
香港文匯報訊（記者 馮健文）旺角大年
初二凌晨發生的暴亂事件，導致不少警員受
傷，紀律部隊評議會職方主席倪錫水昨日再
次嚴厲譴責事件，又呼籲紀律部隊及公務員
團結一致，齊心支持特區政府施政，無畏無
懼地執行職務。特區公務員事務局局長張雲
正對暴亂事件感到痛心和憤怒，又表明會努
力團結公務員，加強士氣，令他們可迎難而
上，執行任務。
倪錫水昨日在紀評會26周年會慶酒會上
致辭時表示，職方支持警隊在暴亂中執
法，及嚴厲譴責事件，對暴徒所做的違法
行為感到憤怒，又對在事件中受傷的警員
致以深切慰問，希望他們早日康復。
他形容，暴亂事件令本港的社會秩序與法
治精神受到嚴重破壞，警隊及執法人員在執
行職務時，無可避免會受到衝擊甚至襲擊，
情況嚴峻。他呼籲紀律部隊及公務員能團結

一致，堅守崗位，齊心支持政府施政，無畏
無懼地執行職務，他們也會繼續努力。

張雲正讚前線無畏危險守崗位
張雲正在同一場合致辭時則指，旺角暴

亂令他擔憂。合法守規及和平理性表達意
見，一直是港人引以為傲的素質，可是暴
亂當晚的震撼影像，令他感到痛心及憤
怒，又表揚前線警員、消防員及食環署人
員在生命受威脅的情況下仍緊守崗位，並
表示敬佩。
他強調，香港的成功有賴一直以來堅持的核

心價值、港人堅毅不屈和拚搏精神，及本港公
平穩定的營商環境，而紀律部隊在維持社會秩
序，令本港能有持續穩定的發展上起決定性作
用。對公務員能否團結、迎難而上地執行任
務，他責無旁貸，因此他會繼續與各部門建立
信任，緊密聯繫，加強公務員士氣。

香港文匯報訊（記者馮健
文）前廉政專員湯顯明所涉及酬
酢事件的紀律處分問題，目前仍
未有定案。公務員事務局局長張
雲正昨日出席紀律部隊評議會26
周年會慶酒會時指出，當局已收
到廉政公署提供的部分紀律調查
資料，現時仍在跟進中，暫未有
定論。他表示，當局不會放棄跟
進該個案，但需要研究在現有框
架下，可以採取哪一些最穩妥、
有最佳效果及具法律依據的行
動。
張雲正承認，湯顯明個案較

為特殊，因其涉及在同一崗位
下以不同身份服務，加上現時
已退休，故其個案與局方處理
其他一般個案時有分別，現職
人員可以用的簡單紀律處分機
制，在其個案中用不着。
另外，對於有公務員團體要
求由自己選擇是否延至65歲
退休，張雲正坦言在執行上有
困難，因部門難以估計欲延遲
退休人員的數目，難以規劃人
手，亦會影響升遷安排。他預
計，政府數月內會就公務員延
遲退休安排有定案。

張雲正：湯顯明案暫無定論
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張曉明籲人代委員指證暴亂
與會者引述指大部分青年有理性

香港文匯報訊（記者 姜嘉軒、吳婉玲）香港
大學學生會前會長、校委馮敬恩本周二因拒絕簽
署人身安全承諾書，被逐離校務委員會會議現
場，引發爭議。港大校長馬斐森回應事件表示，
校委會有證據證明馮敬恩有可能影響校委安全，
事前亦有諮詢過法律意見，強調此舉是要保障校
委人身安全，並無針對個人之意。有校委則批
評，過往所見，多屆學生代表開會時都很和平，
惟獨是馮敬恩一人「充滿爭議」，從昔日洩密到
上次因「訊息混亂」而引發衝擊，一次又一次讓
事態變得「特殊」。
港大校委會汲取「1·26衝擊」教訓，上周二移師

會展開會。馬斐森昨日主持春茗活動，被問及馮敬
恩作為本科生代表，為何會被要求簽署人身安全承
諾書，馬斐森回應表示，有關要求並非針對個人，
而是有多名校委關心人身安全問題，加上有錄影片
段證明馮敬恩有可能影響校委安全，故校委會在諮
詢過法律意見後，向他提出簽署承諾書事宜。
他續說，該承諾書的目的並非針對個別會議，而

是要長遠保障人命安全，校方每次都有既定小組作
保安評估，有關決定僅建基於安全考量，並非有意
迴避學生。他強調，校委會希望與學生溝通，而他
本人今日亦會與新一屆學生會幹事會面。
和「1．26再衝擊」比較，上周二的校委會會

議的確非常順利，各校委都能全身而退，馬斐森
慶幸當日並無發生示威行動，笑言太太見他竟能
準時返家亦感意外。

蘇彰德：保安風險不容低估
港大副校長蘇彰德表示，經過近期的衝擊事

件，校方認為不容低估保安風險，評估後認為校
內再無安全地方開會。
蘇彰德續說，最終決定移師會展舉行，是考慮到會展過往

曾接待國家級元首，保安上有更佳經驗，雖然會多花金錢，
但更能保障人身安全。至於日後會否繼續安排在校外開會，
蘇彰德指需交由風險評估小組研究，決定下次會議地點。

文灼非：未懲馮 校委失互信
港大校委文灼非表示，馮敬恩選擇性披露會議內容及過去

發生兩次衝擊校委會事件，既是學生代表、又是校委、竊聽
者、洩密者和「吳三桂」，事後不但沒有任何懲罰行動，甚
至不了了之，導致校委會內充滿不安，失去互信，不排除有
部分校委亦感不滿，在會議上向主席李國章投訴，要求馮敬
恩簽署承諾書，以免每次開會都要提心吊膽。
他又特別提到，過往所見多屆學生代表開會時都很和

平，惟獨是馮敬恩一人充滿爭議，從昔日洩密到上次因
「訊息混亂」而引發衝擊，一次又一次讓事態變得「特
殊」。不過，他認為會議最近移師會展舉行，而馮敬恩的
任期又即將屆滿，這些變數都有可能緩和氣氛，期望能成
為重建校委會互信的契機，適當時間可重返校園開會。
另一港大校委梁高美懿昨日則指，有不同意見是正常，但

希望大家要包容和理性，做好自己崗位，社會才會進步。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區行政長官梁
振英昨日與即將上京出席全國「兩會」會議的港區
全國人大代表、全國政協香港委員會面。據悉，特
首梁振英在會上指香港陷入「泛政治化」，任何議
題均被炒作，影響香港以致國家，期望港區人代政
協多發聲。
梁振英昨日上午在特首辦會見港區全國人大代表
及港區全國政協委員，聽取他們對國家及香港特別
行政區發展的意見。據透露，多名與會者會上提到

香港如何配合國家「十三五」規劃、「一帶一路」
國策，以至如何打通亞太區旅遊中心等議題。有與
會者強調，香港愈早參與國家的戰略發展，獲益愈
大。
據引述，梁振英在會上多謝全體港區全國人大代

表和全國政協香港委員，就很多事務提供意見。他
形容，香港目前陷入「泛政治化」，任何議題均被
炒作成政治事件，影響香港社會和國家，故呼籲大
家能夠多發聲，帶出正面訊息。

特首晤港區人代委員特首晤港區人代委員 冀多發聲獻策冀多發聲獻策

■■梁振英梁振英（（右二右二））昨日在行政長官辦公室會見港區全國人昨日在行政長官辦公室會見港區全國人
大代表及港區全國政協委員大代表及港區全國政協委員。。

港區全國人大代表、全國政協香港委員會面昨日下午於
銅鑼灣世貿中心舉行新春茶敘兼「兩會」預備會議。

挺港府嚴正執法 堅信邪不能勝正
民建聯立法會議員、全國政協委員譚耀宗在會後接受
傳媒訪問時引述指，張主任在會上肯定港區人代及全
國政協委員對香港及國家事務的貢獻，又論及國家經
濟發展及本港形勢。他還引述張曉明提到，對旺角暴
亂事件感到震驚和痛心，相信絕大部分的青年是理
性，只有小部分人搞分離，而特區政府將事件定性為
暴亂是正確的。
據悉，張曉明在會上進一步提到，他對旺角暴亂感到擔

心。消息引述張曉明指出，警方近日在搜捕行動中發現，
暴徒藏有大量易燃液體、磚頭、大量現金及大麻等物品，
屬於有組織的罪行，絕對不能輕看事件。

「佔」策劃人未懲 最終引發暴亂
對於反對派在事後把矛頭指向「不滿特區政府施

政」，張主任批評這「完全不合理」。導致旺角暴亂事
件，主要因為「佔領」行動策劃人未有受到法律制裁，
導致有關人有恃無恐，把破壞社會的行動升級，最終引

發旺角暴亂事件。

重申中央支持港府依法施政
消息人士續指，張曉明會上重申，中央支持特區政府依

法施政，並強調「三個堅信」：堅信特區政府依法處理暴
力事件、堅信市民不支持有關暴力行為、堅信邪不能勝
正。他呼籲港區人大代表、全國政協香港委員挺身而出，
勇敢指證有關暴亂事件，並支持特區政府嚴正執法。

譚惠珠：犯罪無代價 市民「埋單」
出席是次新春茶敘的香港基本法委員會委員譚惠珠昨日

接受傳媒訪問時表示，她相信特區政府掌握是次暴亂的根
由，而犯罪要付出代價，若犯罪的人不付出代價，最後便
要全香港市民「埋單」，故必須調查清楚旺角暴亂涉及者
的犯罪過程。
張曉明在會上也論及國際經濟情況，指出外圍經濟情況

雖相當動盪，但國家經濟相當穩健，有實力面對各種挑
戰，認為在推動轉型升級的過程中，需要一段時間理順，
目前為「L」式的調整，非「V」式調整。他在會上又肯定
了港區全國人代和全國政協委員積極參與政改討論及區議
會選舉等事項。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國「兩

會」將於下周在北京開幕，港區全國人大代

表、全國政協香港委員昨日舉行新春茶敘兼預

備會議。據引述，中聯辦主任張曉明在會上提

到，旺角暴亂事件令人感擔心，暴徒被搜到大

量易燃液體和磚頭等，更屬有組織罪行。特區

政府將旺角事件定性為暴亂是正確的，而導致

事件是由於「佔領」行動策劃人仍未受到法律

制裁以致有恃無恐，升級行動，而反對派把矛

頭指向「不滿特區政府施政」完全不合理。張

曉明重申，堅信特區政府依法處理暴力事件、

堅信市民不支持有關暴力行為、堅信邪不能勝

正，並呼籲港區人代政協挺身而出，指證暴

亂，支持特區政府嚴正執法。

香港文匯報訊 （記者 涂若奔）銀
娛（0027）主席呂志和昨日於業績會
上，被傳媒追問是否支持財政司司長
曾俊華選特首，他未有正面回答，僅
表示香港面對多方面的壓力，作為特
首如何面對這麼多雜音？「如果（曾
俊華）肯出來選，要拍手掌。但梁振
英天天都被人罵，你做還是不做？」
他又呼籲各界不要成日攻擊特首，

「香港人在香港長大，一定會為香港
好。」
對於旺角暴亂事件，呂志和表示，

特區政府要多照顧小販，多給他們一
點出路。他稱事件源於小販爭執問
題，是社會的一種申訴，但這些所謂
的行動對香港經濟會有影響，希望有
關人等適可而止，「不要太偏激，香
港人不是傻仔。」

他認為，特區政府已經留意到有關
問題，今次預算案立刻大手派糖，相
信後續會有更多改良措施。又稱自己
年輕時已經出來「挨世界」，「香港
這麼好，大家要有香港精神。」
談及近期社會的繁體字及簡體字之

爭時，呂志和指，每個地方都有自己
的文化，不應對此作出批評，又相信
一定時間段後會自然融合，「黑色一
定要溝白色，灰色才是最好的，不要
『分黑白』。」

呂志和籲勿天天攻擊特首

紀評會籲公僕齊挺施政反暴力
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